

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXXVII

Núm. 10.924.

25 BARRILES 75 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES (CASA ADMINISTRATIVA)
Almería, Provincias, suscripciones, Extranjeros.

ALMERIA.— Sábado 4 de Julio de 1896.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.
Se suscribe en la Administración: Reyes Ca...
Los anuncios se reciben de 6 de la mañana a 4 de la tarde.
Anuncios: 20 céntimos de pta. línea en la 1.ª plana, 20 id. en la 2.ª y 10 id. en la 3.ª. (Para los suscriptores en el extranjero...)

NUMERO SUJETO 5 CENTIMOS
Teléfono núm. 7



EL SEÑOR

DON MANUEL ORTOS COSME,

Concejal Síndico del Excmo. Ayuntamiento de Valencia, Abogado de aquel Ilustre Colegio, Subdirector de la Compañía de Seguros La Católica, etc. FALLECIÓ EN VALENCIA EL DÍA 28 DE JUNIO DE 1896.

R. I. P.

Su afilida hermana Doña Carmen Orta, hermano político D. Luis Campos y sobrinos, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios y asistan a los ejercicios espirituales que en forma de Jubileo se practicarán por sufragio de su alma el lunes 6 del corriente en la iglesia de Santo Domingo, donde se expondrá S. D. M. a las 7 de la mañana y se reservará a las 7 de la tarde, concuyendo con la vigilia y responsos.

Las misas rezadas de media en media hora comenzarán a las 7 y terminarán a las 12, celebrándose la mayor a las 10.

(El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede piadosamente 40 días de indulgencias a todos los fieles por cada Misa que oyeren, Comunión que aplicaren ó parts de Rosario que rezaren en intención del alma del finado.

LA VICTORIA.

(PROVINCIALES DE LA REAL CASA.)

FÁBRICA DE PASTAS Y FIDEOS DE TODAS CLASES, MOVIDA A VAPOR DE

Rogelio G. Zea y Compañía

Granada 92.—Almería.

Premiadas en la Exposición del Círculo Literario 1895.

Precios corrientes:

Pastas cualquier clase, a 27 rs. arroba.
Fideos corrientes blanco clase superior, a. 22 » »
Fideos de color, a. 22 » »
Por partidas se hace algún descuento.

NUESTRO FERRO-CARRIL.

Pronto, dentro de breves días, tendremos otro día de fiesta grande para Almería, que habrá que señalar en las páginas de su historia con indelebles caracteres de oro.

Otro importante trozo de la vía, que en fecha no lejana ha de unirnos con Linares y el resto del mundo civilizado, vá a abrirse a la explotación: la parte de línea comprendida entre Guadix y Moreda.

Ya resta menos para que llegue el día señalado de la total satisfacción, ya solo hay que suspirar porque se estrechen las distancias entre Quesada y Moreda, entre Baeza y Linares, para que podamos entonces en tan solemne día el *Te-Deum* de la victoria.

El mes de Julio es glorioso para Almería; en él se colocó la primera piedra de los trabajos de esta vía, en él se hizo la apertura del primer trozo de Almería a Guadix y en él por último llegaremos hasta Moreda, acortando la distancia con nuestra querida Granada, la ciudad vecina, que llora en nuestros pesares y goza en nuestras alegrías.

Si el camino que desde Moreda ha de unirnos a la carretera de Iznalloz ó sea a la de Jaén y Granada se arregla en breve, el recorrido que tendrán que hacer los viajeros que se dirijan a Granada dejando el ferrocarril en Moreda, será de cuatro ó cinco horas a lo sumo.

Esta es ya una ventaja que nos toca aplaudir, hasta que llegue el día ansiado en que se construya el pequeño trozo de Moreda a Granada, que como no está indicado en nuestro proyecto, tiene

que ser hecho, bien por la Empresa de Múrc a Granada, cosa algo difícil, ó bien por nuestra Empresa, mediante traspaso de aquella, lo cual sería más fácil y conveniente para nuestros intereses y los de Granada, que se verían más pronto atendidos.

Tiene la apertura de este trozo la ventaja, a más de la ya enunciada de aproximarnos a la bella ciudad de los cármenes, la de que con ella se aumentará el tráfico, cada día más creciente de nuestra línea, pues es verdad sabida que cuantos más pueblos atraviese la locomotora, cuanto más se acerque a nuevos puntos de producción, más vida toma la línea.

En este trozo, donde actualmente se están construyendo los últimos perfiles, hay una obra de fábrica notable que ha hecho invertir mucho tiempo y dinero a la Empresa, el viaducto sobre el río Fardes, que atraviesa la provincia granadina en esa parte de nuestra línea.

Nosotros, que sentimos sin igual alegría por todo cuanto se refiere a esta principal y esencialísima mejora de Almería, no podemos por menos de congratularnos al dar la locomotora este nuevo paso hacia adelante, en el venturoso camino de nuestra redención.

DE SOPETÓN.

Lo del día.

La prensa vuelve a hablar en sus telegramas, de desembarcos realizados por los filibusteros en Cuba.

Indigna y subleva el ánimo pensar que de un país que sostiene aún relaciones amistosas, en términos diplomáticos, salen hombres, municiones y dinero, y que se alienta la rebelión contra España, de cuyo dominio quieren se evada Cuba, para anexionársela los Estados Unidos.

Fuera mejor que sin hipocresías se dijera claro: queremos Cuba, y declaramos guerra a España para conquistarla.

A lo menos, los españoles encontrarían así un enemigo leal y franco, que procediera con más ó menos ambición, con más ó menos derecho, pero noblemente, a cara descubierta.

La diplomacia yankee, nos hace el mismo efecto que esos seres a quienes se tiende en sociedad la mano, se les oye, se les atiende en todos lados y en todos

lados se tiene el convencimiento de su inmorlidad, de su falta de vergüenza, de que es carne presidiable que anda suelta.

La Sociedad diplomática palabras convencionales, para aceptar lo que rechazan los más puros principios de moral y de justicia.

I. de J.

LAS QUINTAS.

No enturbian nuestra mente las aguas cenagosas en que se agita el cocheco; ni es nuestro ánimo, al deslizar nuestra pluma, tratar de describir el oscurismo que recorre, las inmorlidades que en las quintas se cometen. Si ese fuera nuestro ánimo, tendríamos el valor de llegar hasta las personales denuncias, por si así fuera fácil oponer el remedio.

Nuestras ideas de hoy tienen un origen más elevado: nacen de aquel nuestro modesto trabajo titulado «El Siglo XIX» y de los conceptos que entrañan los transcritos en él, de monseñor Halls, San Bernardo, San Francisco Javier y el huete Paul Bourget, porque ellos son los que afirman la entereza de nuestro carácter, los que nos han prestado su ayuda y de donde, si podemos, pensamos recoger algún fruto.

No es del hecho vituperado por toda conciencia recta el que vamos a resfriar, y por lo tanto no temen los señores que se ocupan en el inhumano comercio de redimir quintos por dinero ni en otra forma no amparada por la Ley, que les rojestemos personalmente, hablaremos a su conciencia, exponiendo algunas de las consecuencias que se desprenden de su reprobada conducta. Páronos, pues, la crudeza de nuestros calificativos, que creemos necesaria, al dar este aldabonazo a sus corazones.

Pero antes, bueno es fijar algunos hechos, aunque de la manera más genérica posible.

No há mucho tiempo, apenas un cuarto de siglo hace, que los almerienses todos hemos conocido hombres que por su respetabilidad, aun traíamos con gusto a nuestra memoria. No me ocuparé de los vivos, que a estos la Sociedad los señala debidamente y los conoce bien; trataremos de los difuntos, honrando así su memoria.

No hace un cuarto de siglo, repetimos, que la Sociedad acogió en su seno con marcadas muestras de simpatía y cariño y de profundo respeto, a hombres que ocupaban ó habían ocupado los primeros puestos de la política y entonces eran más de estimar estos respetos, por cuanto que la lucha de los partidos era más candente y era un peligro mayor para que las pasiones se desbordasen y por lo tanto una grave dificultad para scriolar el concepto de los hombres públicos.

Sin embargo, Almería conserva un respetuoso y cariñoso recuerdo de los Remacha, Iribarne, Baloy, Galetti y otros. ¿Sabéis por qué?—Porque aquellos hombres caballerosos, se hicieron dignos del aprecio de las gentes por su moralidad y honradez.

Comparad las actuales con las pasadas figuras y deducid.

Y vamos a las quintas. No hacían nada, direis, porque no podían, la Ley no les daba las amplias facultades que a nosotros nos otorga. ¡Qué error! Como los tiempos son los mismos, la diferencia en las leyes se compensaba con su legítima y mayor influencia, y tanto se compensaba, que hubieran podido hacer cuanto se les hubiera venido en mientes, sin responsabilidad alguna.

Y no quiere decir que no hicieran nada, que algo harían cuando alguien se libertaba del servicio militar sin causa justificada, pero lo hacían de tal modo y en tal medida, que lejos de producir escándalo pasaba inadvertido.

La diferencia es otra: aquellos eran caballeros cristianos y les espantaban las injusticias; y que la fragilidad humana les empujara a cometer alguna, no se vendían, ni hacían al favor y el favor no son muchos los que tienen derecho a exigirlo y menos aun si había de violentarse la conciencia.

En el presente momento, aquellos caballeros, puede afirmarse en absoluto

que no hubieran dispensado, ni el favor más íntimo.

Hay una guerra fratricida, doblemente cruel, porque gasta la sangre y el oro de la Nación, y más cruel aun, porque nuestros hermanos que a Cuba marchan, no van a pelear tan solo con su adversario, que vá a luchar también contra el clima, que es su mayor y más implacable enemigo.

Pensad ahora, en las consecuencias que de nuestros hechos se derivan. Hay pobres que sucumben bajo el mortífero fuego del bando insurrecto ó bajo las inelecciones del tiempo a quienes vosotros despiadadamente, habéis enviado a morir a impulsos de vuestra ambición, de vuestra relajación y de vuestro des crédito.

Si sois cristianos yo os diré que han podido en paz salvar su alma, vosotros los habéis conducido al abismo llevándoles a la Guerra.

Meditad y obrad.

M. GARCIA SORIA.

¡Ah, farsantes!

Tal comentario expresivo y gráfico ponen *Las Novedades* de Nueva-York a varias noticias que publican los periódicos yankees, tenses en su campaña de escabuches sobre la guerra de Cuba.

El *Journal* da cuenta nada menos que de la toma de Puerto Principe por Máximo Gómez. Supone que dió una batalla en que nos causó 500 muertos y mil y tantos heridos. Después tomó la ciudad, en la cual se hulan por cierto los españoles sin ser hostilizados.

Otro periódico convierte a Jiguani en gran capital y dice que la tomó Calixto García, matando a todos los artilleros. No hay que decir que Jiguani, como todos los pueblos de a guisa importante, sigue en nuestro poder.

En aquella prensa, además, se publican estos días el *facsimile* de una bandera que dicen nos han tomado en una acción los insurrectos.

Lo notable del caso es que en dicha bandera están equivocadas las armas de España y además se escribe debajo del lema lo siguiente: *Cazadores de Victoria*.

En el ejército español no ha habido nunca tales cazadores de Victoria.

Hasta para falsificar se necesita un poco de talento.

Bien ha dicho nuestro colega español neo-yorkino: ¡Ah, farsantes!

Por teléfono

Madrid 2.

El Congreso ha denegado el suplicatorio para procesar al diputado carlista Sr. Mella, por delitos de imprenta.

Madrid 2.

Continúa la persecución de los anarquistas, aunque sin resultado para la averiguación del autor del atentado bárbaro de la calle de los Cambios. En Barcelona se han hecho nuevas prisiones. Procedentes de Tarragona llegaron ayer a la capital del Principado tres detenidos importantes.

Madrid 2.

Los cocheros de Málaga se han declarado en huelga.

Madrid 2.

Se ha acordado se activen las obras de los «destruyers», que se construyen en Glasgow.

Madrid 2.

Los ministros han acordado se discutan simultáneamente los presupuestos y proyectos de ley complementarios.

Madrid 2.

Continúan en Alicante los establecimientos cerrados, como protesta contra los nuevos arbitrios municipales.

La guardia civil ocupa los puntos estratégicos y los edificios públicos.

Madrid 2.

Se suspendió la ejecución del reo de muerte que debía ejecutarse en Wéndrell, ignorándose las causas.

Madrid 2.

Comunican de Cuba que en Senegó un rayo ha causado la muerte a un cabo.

Desde París.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mio: La deserción comienza: pasado le Grand-Prix iniciase la desbandada y las familias pudientes abandonan la gran ciudad, que queda tristoná y melancólica.

La rutina y la moda son las causas de esta costumbre, verdaderamente inaplicable. París está hermoso todavía, el calor no es grande, los teatros ofrecen aun novedades, los escaparates de las librerías se llenan continuamente de libros nuevos; el Bosque de Bolonia y los alrededores parisenses, ofrecen grata temperatura y apacible sombra: los Campos Eliseos, que vienen a ser una especie de Jardines como los del Buen Retiro de Madrid, brindan estas noches con sus restaurantes y teatrillos al aire libre, diversión agradable y cómoda.

Por rutina, que es un género de moda: y por moda, que es un género de rutina.

Dentro de poco no quedaremos en la gran Babel más que los forzados del trabajo y los desheredados de la fortuna. Para nosotros no hay *ville giatre*, ni veraneo, ni excursiones, ni cambio alguno en la eterna faena del remo y del rebenque.

Los balcones de muchas casas aparecen ya cerrados y con las persianas echadas: por las calles que conducen a las estaciones pasan continuamente con estrépito ensordecedor, los faeces cargados con el equipaje de las cortesanas que van a refugiarse en las villas coquetonas de las playas de baños; y tras de estos carruajes de las reinas del vicio maroran penosamente los omnibus de familia, llenos de maletas ventrudas, de mundos viejos en que los cursis, los eternos víctimas del quiero y no puedo, transportan parte de su ajuar a algún pueblecillo bretón donde han de consumirse en dos meses los ahorros de un año ó las deudas de otro.

Aoabo de encontrar camino de la Gard du Nord un coche que me ha producido una tristeza indecible y una amarga sonrisa de conmiseración hacia la inagotable tontería humana. Era un omnibus de estación abrumado por el peso de paquetes, sombrereras, baules rozados y cestos de mimbra. El interior ocupábase una familia numerosa, presada en él como luego ha de estarlo en el departamento del wagon: un niño asomaba por la portezuela su cara asustada, mirando con asombro a los transeúntes: tras las cortinillas medio corridas veíase el rostro de la mamá, disgustado, inquieto, por esas mil pequeñas preocupaciones que ocasiona un viaje, y el del marido lleno de dolorosa resignación.

Esa familia modesta me ha hecho sonreír y casi llorar. Conozco al esposo porque suele venir a tomar un bock al Café de Madrid, donde nos reunimos varios españoles. A los veintidos años heredó quince mil francos y dejó de ser viciante de comercio, poniendo por su cuenta uno de adornos para sombreros de señora. Después de cuarenta años pasados tras el mostrador, sufriendo siempre con la sonrisa en los labios, las impertinencias de las clientes, ese pobre hombre recogió el premio de sus priva-

ciones, asegurándose una renta de 6 á 7.000 francos; y traspasó el comercio.

—Cuando llega este mes—nos decía noches pasadas—se me angustia el corazón.

—¿Por qué?—le preguntamos.
—Porque yo pasaría divinamente el verano en mi cuarto de la Avenue Trudaine, y mi mujer se empeña en que vayamos á freirnos la sangre y á gastar dos terceras partes de mi renta en una playa aristocrática donde no nos conoce casi nadie y donde los pocos que nos conocen se rien de nosotros.

Mr. Michel Corday, ha publicado recientemente un libro, «Casados jóvenes» que merece mil elogios, porque es una lanza rota en pró del matrimonio, tan desheredado por esta sociedad «fin de siècle», cuya base—la familia—va desmoronándose lentamente por la corrupción de costumbres y la escandalosa progresión del divorcio.

El matrimonio atraviesa una crisis gravísima: la gente se casa menos que antes; los que se casan hacenlo cada vez más tarde y con una concepción muy restringida del acto social que realizan.

La belleza antigua de este, la poesía que le daba encanto y era una garantía de felicidad, van desapareciendo. El sacramento se convierte en contrato: los antiguos atributos, indisolubilidad, fidelidad, fecundidad, van borrándose del casamiento contemporáneo. La indisolubilidad está suprimida por el divorcio que ha hecho desaparecer la nobleza, la abnegación del juramento «Para siempre».

Hoy, cuando se pronuncia, se añade metalmente: «Para siempre, á menos que... divorciemos.»

La fidelidad va siendo una quimera: en los casamientos actuales, contratados por el egoísmo ó el interés, arreglados tal vez por las agencias de matrimonios que son centros de alcahutería rufianesca, donde toda inmoralidad tiene su asiento; concertados raramente por amor, la fidelidad recíproca sería un milagro.

La fecundidad se considera un crimen. Quien haya residido algún tiempo en Francia habrá oído decir frecuentemente á señoras muy distinguidas y bien educadas y á caballeros de corrección intachable: «Hasta cuatro años después de casados no queremos tener ningún hijo.»

«Hasta que no me asciendan en mi destino, hemos convenido en no tener familia.»

«Mi esposa y yo no queremos sucesión.»

«Acompás que aumenta la degradación del matrimonio, y la corrupción de costumbres, sube la consideración social de la cortesana.»

Fijaos, un día de carreras, una noche de estreno, una tarde de paseo en los Campos, en quien recoge más saludos afectuosos, más inclinaciones de cabeza, más sonrisas aduladoras, y vereis cómo es siempre una ilustre perdida. Preguntad á las señoras honradas si las atienden los modistos, los comerciantes, con más reverencioso respecto que á las horizontales de moda, y os dirán que nó.

Leed los periódicos de gran circulación y vereis quienes son más citados en sus columnas, si los hombres de ciencia, la aristocracia de rancio abolengo, ó las «momentáneas»; y vereis que son estas las preferidas.

Ante relajación tan lamentable del sentido moral que extraña es que las mujeres de la clase media, que la juventud femenina que llena talleres y escritorios ganándose con doce horas de labor penosísima una subsistencia miserable, abandone el trabajo y se refugie en el ocio?

Fijaos un día de fiesta en las mujeres que transitan á pié por las avenidas del Bois; y en las que cruzan á su lado montadas en soberbios trajes que llenan de polvo ó salpican de barro á las primeras.

¿Cómo queréis que la hija sin dote de un empleado de 3.000 francos, que la obrerilla que gana un salario irrisorio, que la señorita dependiente de comercio, sin pervenir, que la doncella «para todo» que no tiene ni una libreta en la caja de ahorros, puedan ver pasar sin envidia, sin deseos, sin rencor, á esas otras mujeres por quienes ciertas gentes se matan, por quienes muchos se arruinan, y para quien tiene todo el que vende, sea brillante ó papel impreso, telas ó caballos, saludos respetuosos y sonrisas serviles?

La historia de la cortesana que moría en un hospital va siendo leyenda.

Hoy acaban unas en esposas de príncipes; otras en mujeres graves y en rentistas, gracias á la generosidad de cualquier amigo, ó á la propia previsión.

El Hospital de los Reiros de los cuentos de viejas. El Hospital va quedando exclusivamente para nosotros, los jornaleros de que hablaba al empezar esta carta, los desheredados del trabajo, forzados del remo y del rebenque.

Luis Villaur.
París, 1.º de Julio de 1896.

Para los pobres.

De *El Heraldo de Madrid*:
«Satisfecha puede estar la Junta directiva de la Sociedad *La Caridad*, del distrito del Congreso, por los resultados altamente satisfactorios que obtiene en la concurrencia *kermesse* que se celebra en la Carrera de San Jerónimo, esquina al Salón del Prado.

El local está artísticamente adornado con profusión de gallardetes, flores, arbutos y focos eléctricos.

En un precioso kiosko están expuestos múltiples objetos, graciosamente donados y donde expenden papeletas las distinguidas señoritas Casal, Artero, Clotet, Martínez, Sevillano, Ausa, García, Ruseau, Buendía y Montalban.

Todos los cafés del distrito y horchaterías han contribuido al fin benéfico, donando cafés, cervezas y refrescos, que en un artístico y elegante kiosko son servidos por las agraciadas señoritas Pérez, Tribello y Vaidivieso á numerosos parroquianos.

Una escogida banda de música ameniza todos los días la *kermesse*»

José Prestwich.

Ha fallecido en Londres, víctima de una enfermedad de corazón, á los ochenta y cuatro años de edad, el eminente geólogo Sir José Prestwich, quien recibió de S. M. la reina Victoria, en premio de sus notabilísimos trabajos científicos, el 1.º de Enero último, el título de *sir* con la dignidad de caballero.

Prestwich comenzó sus estudios en París y los terminó en Londres. Al salir de la Universidad londinense contaba 23 años y publicó su primera obra: en ella emitía ya la teoría que sostuvo y desarrolló después en libros admirables, en virtud de la cual afirma que el hombre existió en la misma época que los grandes mamíferos desaparecidos hoy.

Fue durante muchos años profesor de Geología en Oxford y publicó en 1888 un mapa geológico de Europa, que basta para hacer imperecedero su nombre. Presidió en Londres la cuarta reunión del Congreso geológico internacional.

Su último estudio se publicó el año 1893 y tiene por objeto demostrar que la Europa occidental se halló sumergida durante el período cuaternario, de donde ha podido confirmarse la tradición bíblica del diluvio.

Sección minera.

Por D. Miguel Company Rodriguez, vecino de Gérgal, se ha solicitado de este gobierno civil la propiedad de 12 pertenencias de mineral de hierro de la tercera sección, con el nombre de «San Joaquín», situas en paraje que llaman «Arroyo de la dehesa» en término municipal de Gérgal.

Por D. Epifanio Perez Portillo, vecino de Almería, se ha solicitado la de 12 id. de igual clase con el nombre de «La Parisima» situas en paraje nominado «Los Coscojares» en término municipal de Lubriá.

Por D. Pedro Perez Carretero, vecino de Ohanes, se ha solicitado la de 12 id. de igual clase con el nombre de «Socorro» situas en término municipal de Nacimiento y paraje llamado «Majada Honda».

Por D. José Espinar Garrido, vecino de Gérgal, se ha solicitado la de 12 id. de igual clase, con el nombre de «Mi Pepe», situadas en paraje que llaman «Olla de Ana» en término municipal de Gérgal.

—Causiendo de representantes en esta capital los dueños de las minas «La Esperanza», «San José», «Buenavista», «Mercurio» y «Sagunto», del término de Rágoi, se les ha notificado por este gobierno civil, que habiendo sido demarcados sus respectivos expedientes, presenten en el plazo de 15 días el papel de reintegro que corresponde.

GACETILLAS

Las huelgas.

Ayer continuaron en huelga, hasta por la tarde, los conductores de carros de esta capital, con motivo de haberles subido el impuesto que abonan al Municipio.

Una Comisión de comerciantes de esta plaza, visitó ayer al Sr. Alcalde para exponerle los perjuicios que se les irrogan con la huelga de los carteros y la justa razón de éstos.

El Sr. Amat les contestó que podían desistir los carteros de su actitud, porque había dado orden de que les cobrasen lo mismo que el año anterior, terminando en vista de esto la huelga.

También ayer, después de las doce, se declararon en huelga los cocheros, por la misma causa que los anteriores, for-

mando grandes grupos en el Paseo y calles principales.

Igualmente fué una comisión de cocheros á ver al Sr. Amat, quien dió la misma contestación á aquella.

Como el arriendo ha sido adjudicado para este año por más cantidad y hay que rebajarlo por las peticiones de los cocheros y carteros, el Alcalde se verá obligado á rescindir el contrato, sacando nuevamente á subasta dicho impuesto por menor cantidad.

Los conflictos que se avecinaban, han terminado con la solución satisfactoria que se ha dado á la cuestión.

Así lo esperamos nosotros de una y otra parte.

El coronel Segura.

Antesayer publicamos en esta sección un suelto tomado de nuestro colega de Madrid *El Día*, referente á los rumores que corren del próximo regreso á la Península del valiente coronel, nuestro paisano D. Enrique Segura Campoy, que tan bizarramente se está portando en la actual guerra de Cuba.

El número recibido ayer en esta capital, de *El Tiempo*, dice lo siguiente:

«Con verdadera satisfacción oímos anoche al señor Ministro de la Guerra desmentir los rumores que circulaban por la prensa, acerca del regreso del Coronel Sr. Segura.

Paros que no es exacto que el Coronel Segura regrese á la Península, pues según carta particular que ha escrito desde la Habana, vuelve á hacerse cargo del mando de su columna.

Indudablemente el coronel Segura se ha comportado brillantemente en las numerosas é importantes acciones en que ha tomado parte; pero en el año que lleva en la campaña, á la que fué de Teniente coronel, ha obtenido dos cruces rojas y la de María Cristina.

También parece inexacto que existan resentimientos personales entre los señores Weyler y Segura.

Por las razones que indicábamos ayer, celebramos muy de veras esta rectificación oficial, que tiene todos los caracteres de no ser forzada, sin más objeto que el de acaillar murmuraciones; sino, que resulta perfectamente verosímil.

Así, pues, indudablemente el Coronel Segura obtendrá las recompensas á que se haya hecho acreedor, sin que en las propuestas intervengan ningún género de pasiones personales».

Voluntarios á Cuba.

Por Real orden telegráfica, y en vista de que son muchos los voluntarios que se presentan á los jefes de los Cuerpos de Ejército, solicitando plaza en los mismos, se autoriza á dichos jefes para admitir voluntarios que hayan cumplido dieciocho años de edad y reunan las demás condiciones reglamentarias, pudiendo los batallones pasar la revista con la fuerza que les resulte, aunque sea superior á la de plantilla.

Sellos móviles.

Llamamos la atención del representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos y Timbre en esta capital, sobre la falta de sellos móviles que se nota en las expendedorías, pues ayer tuvo necesidad un amigo nuestro de adquirir varios de aquellos y no los encontró.

Como dichos sellos para muchos asuntos son muy necesarios, esperamos se remediará la falta.

Resaca contra el calor.

Para los contribuyentes: Leer los periódicos. Al saber que el gobierno tendrá que subir las contribuciones y echar manos de empréstitos, han de quedarse frescos como una lechuga.

Para los acreedores de la Diputación y el Ayuntamiento: Reclamar el pago de lo que se les deba. Se quedan frios, seguramente, al enterarse de que no hay un cuarto, ni esperanza.

Subastas.

El día tres del próximo Agosto, tendrá efecto en la Dirección general de Obras públicas las subastas respectivas de los acopios para la conservación de las carreteras de Véliches á Almería y Múrcia á Almería, en esta provincia, para el año económico actual, cuyos presupuestos de contrata ascienden á las sumas de 22 946'53 y 19 973'08 pesetas.

En las oficinas de este Gobierno civil se hallan expuestos al público los pliegos de condiciones y presupuesto.

Telegrama detenido.

En la Estación del Este de Madrid, hay detenido un telegrama impuesto en Almería á nombre de José Herrerero, Montalban, 25, de cuyo interesado se desconoce el actual paradero.

La producción del plomo.

Según recientes estadísticas, la producción del plomo en 1895 no fué tan grande como la del año anterior. Murcia es la provincia más importante en la producción de minerales plomizos, pues durante el año 1895 se han explotado unas 153.000 toneladas, de las cuales corresponden 27.000 toneladas á las minas de Mazarrón y el resto á las de la sierra de Cartagena, pues Aguilas ha dado una cantidad insignificante.

En la provincia de Almería puede fijarse la producción del año anterior en 4.380 toneladas de mineral plomizo en

la sierra de Gador, y en 18.460 toneladas en Sierra, de las cuales pertenecen á los minerales ricos 3 856 y 15.104 á los plomos pobres en plata.

En la provincia de Córdoba se han producido 5.034 toneladas, correspondiendo de ellas 3.705 á la mina *Casiano de Prado*, en Posadas, que son de calidad blandas.

En la provincia de Ciudad Real las minas de la Verdilla han dado unas 5.400 toneladas de plomizo vendible, y las de Horcajo, las más importantes de aquella provincia, han producido 7.000 toneladas de mineral de plomo argentífero.

En suma, la mena plomiza obtenida en España en 1895 se calcula en 250.000 toneladas.

Revalida.

Ha practicado los ejercicios de revalida de maestra de primera enseñanza superior, obteniendo brillantísima calificación, la profesora de la Escuela pública de Cantoria, doña Emilia Muñoz Ortega.

Sea enhorabuena.

Los exámenes.

A propuesta del Sr. Inspector ha acordado la Junta provincial de Instrucción pública interesar á los vocales de primera enseñanza para que practique exámenes en las escuelas, antes de que empiece el período de vacaciones.

Los lectores creerán al leer lo anterior, que han sido atendidos los ruegos que hemos hecho diferentes veces para que se celebren exámenes en las Escuelas Públicas de esta capital.

Pues nó, señor; lo anterior se refiere á Córdoba, porque en Almería no se ha pensado en tal cosa.

Estamos muy adelantados en todo.

Desertores.

En virtud de la Real orden circular del ministerio de la Guerra á los cuerpos de ejército, serán considerados como desertores los mozos excedentes de cupo del reemplazo de 1895, que no se hayan presentado para recibir la instrucción militar después del último llamamiento, debiéndoseles imponer el recargo de dos años de servicio.

El acta de Velez Rubio.

La comisión de actas que declaró grave la de Diputados á Cortes celebrada en Velez Rubio, ha señalado el número 12, de orden, para su examen.

D. E. P.

Ha fallecido en esta capital la Sra. doña Rosa Galvez, madre política de nuestros amigos los Sres. D. Andrés Rodriguez Ramon, D. Miguel Ibañez, D. Francisco Criado y D. Eusebio Cañadas.

Anoche dejó también de existir en esta ciudad, la Sra. D.ª María Montero Martínez, viuda del teniente de carabineros D. Tomás Benedicto y madre de nuestro apreciable amigo D. Salvador Benedicto.

La conducción del cadáver se verificará hoy á las cinco de la tarde.

Damos á ambas familias, nuestro mas sentido pésame.

Agua-Dulce.

Desde hace muy pocos años, la barrida de Agua-Dulce, en la carretera de esta capital á Berja, ha tomado un incremento grande durante la temporada de verano.

A aquel punto acuden muchas familias distinguidas de esta capital, que han construido casas apropósito para vivir, habiéndose hecho por ellos mismos varias reformas, como es el establecimiento de una capilla, donde todos los días festivos se celebran misas á las que asisten bastantes fieles.

Sabemos que se están organizando además varias fiestas en honor de la Virgen que allí se venera.

Lotería Nacional.

El próximo sorteo de la Lotería que se verificará el día 11 del actual, constará de 15.000 billetes al precio de 100 pesetas cada uno, distribuyéndose pesetas 1.050.000, en los siguientes premios: Uno de 240.000, otro de 115.000, otro de 45 000, 11 de 5.000 y 730 de 800.

Dos aproximaciones de 2 500 cada una para los números anterior y posterior del primer premio; dos id. de 2.000 id. para los del segundo y dos id. de 1.000 id. para los del tercero.

Novelista.

Según leemos, el insigne novelista don José María de Pereda, se encuentra en Málaga, teniendo pensado visitar también las capitales de Almería y Murcia, desde cuyo último punto regresará á Madrid.

¡Eche usted autores!

Nada menos que seis autores han entregado á la empresa del Príncipe Alfonso, una zarzuela titulada *La Marcha de Cádiz*.

La obra irá firmada por cuatro autores, dos como de la letra y dos de la música.

Los otros dos del libro quedarán descartados en virtud de un sorteo. Pero suponemos que cobrarán los cuatro.

Según nuestras noticias, los autores á que se alude son los Sres. Arniches y Lucio y Paso (D. Antonio) y García Alvarez.

El sorteo se hará de tal modo que el

libro vaya firmado por un autor de cada «razón social».

La música de *La Marcha de Cádiz* tenemos entendido que es de los maestros Valverde (hijo) y Estellés.

Ahora solo falta que la obra no pase de la tercera representación, y apenas si corresponde á los coautores una bicoca.

Y eso suponiendo que no entren en el reparto Chusca, Valverde y Javier de Burgos.

De la provincia.

Escriben de algunos pueblos de la provincia, donde se cultiva el viñedo, que el aspecto de este ha mejorado mucho desde que se han acentuado los calores propios de la estación.

Las enfermedades criptogámicas que se habían presentado en la mayor parte de ellos, han contenido su desarrollo, sin causar grandes daños, por cuya razón parece ser la actual cosecha algo más abundante que la del año último.

Recibos.

Ayer se dieron al cobro los pertenecientes al reparto extraordinario para atender á los gastos que la distinguida Sociedad *La Montaña* ha de celebrar en la próxima feria.

Lo que hacemos público para conocimiento de los señores socios y á ruegos de la Junta Directiva de *La Montaña* á fin de que cumplan puntualmente con esta obligación contraída, quedando excluidos del reparto de las entradas de gracia, de Sol, que para la clase obrera se daran, á los que por apatía ó negligencia no satisfagan oportunamente la cuota.

Las fiestas de Almería.

Dice nuestro colega *El Popular*, de Granada.

«Se están haciendo grandes preparativos para las próximas fiestas de Almería, que á juzgar por la actividad con que están procediendo aquellas corporaciones resultarán estas lucidísimas, dando con esto muestra gallarda de los deseos que animan á los almerienses para que sus fiestas estén á la altura que su cultura é ilustración merecen.»

Las sociedades literarias y de recreo llevar la dirección de los trabajos, distinguiéndose por su actividad *El Círculo Literario*, *La Montaña* y *La Capa*.

Entre el repieto programa de festejos sobresalen los juegos florales, los bailes de sociedad y las maniobras y evoluciones del batallón infantil.

También se está dando término al programa de festejos y agasajos con que *La Montaña* obsequiará á los granadinos, en justa correspondencia á las consideraciones que á los almerienses nos han unido.»

Nombramiento.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Investigación de Hacienda de esta provincia, D. Enrique Fernandez Cano, electo de la de Granada.

Sin arbitrios.

Siguen sin cobrarse los arbitrios municipales, por no haber venido aprobadas definitivamente las nuevas tarifas.

Un nuevo cable.

Dice un periódico que una empresa alemana que tiene contratada la colocación de un cable entre Europa y América del Norte, ha obtenido permiso del Gobierno español para amarrarle á un punto de la costa de Galicia, cerca de Vigo, que será designado por el ministro de Fomento, de acuerdo con el de Marina.

Las oficinas del cable se instalarán en el local de la estación telegráfica del Estado.

Los concesionarios se ajustarán para la ejecución á lo que previamente se acuerde por el ingeniero jefe de la provincia y por las autoridades de Marina y Municipales.

La tasa de la correspondencia telegráfica entre España y Alemania será de 25 céntimos por palabra.

El gobierno se reserva organizar el servicio de intervención, por el que los telegramas recibidos por el cable serán entregados á los funcionarios del Estado en Vigo, quienes, como intermediarios, serán también los que presenten los que hayan de cursar por el cable.

Escasez de mineral.

Hemos tenido el gusto de hablar con un amigo nuestro que en unión de un ilustrado ingeniero representante de una casa inglesa que se dedica á la exportación de minerales, ha regresado de la Sierra de Baza, donde han visitado aquellos cotos mineros, y nos ha manifestado su excepcionismo respecto á la existencia de mineral en toda aquella parte, pues dice que á juzgar por su superficie, pocas esperanzas se pueden abrigar para el interior.

Nos ha dicho también, que son lamentables los obstáculos que suelen oponer los propietarios á aquellas compañías que desean explotar los criaderos de hierro en la mencionada sierra, cosa que no podemos por menos de sentir, pues siendo así que no ofrecen grandes resultados los cotos, debiérase por los propietarios, en bien de nuestra provincia, dar todas las facilidades que estuvieran á su alcance.

Dicho Ingeniero sabemos que venía decidido á ocuparse en grande escala,

por orden expresa de la casa que representa, a la explotación de hierros en la Sierra de Baza. No estaría demás, y se lo aconsejamos, que visitara con igual fin los cotos de Lubria y Béres, donde la riqueza minera está vista, y tal vez quedarán satisfechas sus aspiraciones.

Sucesos y detenidos.
Han sido detenidos por la Guardia civil los vecinos de Abia y Fines, respectivamente, Juan Moya Martínez y Amador Guvía Lopez, que estaban reclamados por los Alcaldes de los citados pueblos.

También han sido capturados por la misma fuerza en María, los paisanos José Mir y Juan Martínez Alcaína, autores del hurto de un billete de cincuenta pesetas.

Por haber hecho un disparo de arma de fuego en el portal de una casa de huéspedes de la calle de Hernán-Cortés, ha sido detenido ayer Tesifón Pérez Sánchez, el cual fué puesto a disposición del Sr. Juez Municipal de esta capital.

En la carretera de Granada, sitio llamado Zamarule, promovieron una cuestión anteaer, los vecinos de Huerzal José Fernández Rueda y José Moreno Nieto, resultando el segundo con una herida por arma blanca.

Ingeniero.
Ha llegado a esta capital el joven ingeniero que ha sido destinado a prestar servicio en las obras del ferrocarril de Linares a Almería. D. Francisco Javier Cervantes y Sanz de Andino.

Sea bien venido.

Pérdida.
Se suena a la persona que se halla encontrado una cadena colgante, de reloj, con un medalloncito, de oro, que se extravió ayer, se sirva presentarla en esta Redacción y se la agradecerá, después de gratificarle.

PARA CONSIGNACIONES DE FRUTAS
Edward Jacobs y Sans
Cavent Garden Market.
LONDRES.
En Almería: SPENCE Y RODA.

SALUD Y LONGEVIDAD
sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

Cuarenta y nueve años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonares, flemas, flatos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, fiebres, vómitos negros, estreñimientos, diarreas, disenterias, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 100000 curaciones anuales, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, etc.

«Reims (Francia), 22 de Octubre 1890.—Hago uso personalmente de la Revalenta, y la encomiendo a mis enfermos, sobre todo contra la indigestión, y en todos los casos en donde se necesita sostener las fuerzas de los enfermos; debo decir que siempre he obtenido los mejores resultados.—Doctor L. R. vand.»

El Sr. Dr. Vermeulen, de Amberes (Bélgica) escribe:—He prescrito su Revalenta con el mayor éxito y a veces repetidas; en este momento estoy tratando un niño que debiera su vida a su harina.

Curación núm. 387.522: Desde 1864 siempre me he curado de mis dispepsias con la Revalenta de Barry, y me siento muy bien a pesar de tener 73 años cumplidos. En Febrero último no podía decir cosa alguna; recurri nuevamente a la Revalenta y en Marzo comía de todo como los demás.

Mlle. Gauguélin, 16, calle de Bernard-Pallissy, casa de las Religiosas Agustinas, Tours, 2 de Julio de 1891.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicina, renovando las constituciones mas agotadas por la vejez, el trabajo o cualquier exceso. Se vende únicamente en cajas de hojadelata de media libra 12 reales; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

DU BARRY Y C. (Limited) Londres.—Deposito general para España, hijos de José Vidal y Ribas, Barcelona, y en casa de todos los mejores boticarios y ultramarinos del país.

Deposito en Almería, J. J. Vivas Porex

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL SUR DE ESPAÑA.
LÍNEA DE LINARES A ALMERIA
Esta Compañía admite proposiciones hasta el día 6 del próximo mes de Julio, para el suministro de uniformes que deben usar los empleados de estaciones y trenes, con sujeción al pliego de con-

diciones que estará de manifiesto, todos los días no feriados, de 11 a 6 de la tarde, en las oficinas del servicio de Movimiento que tiene la Compañía en la Estación de Almería, a donde pueden dirigirse los interesados, para todo lo que se relacione con este asunto.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial (RETRASADOS)

Ilustre enferma. — Agravada.
Madrid 2, 8 n.

Ha sufrido un ligero retroceso en su enfermedad, la esposa del Sr. Sagasta.

Con tal motivo son muchas las personas que visitan la casa del ex presidente del Consejo, velando dos médicos constantemente a la cabecera del lecho de la enferma.

Témese un funesto desenlace.
Músicos franceses.
(A las 8'15 n.)

Según telegrafían de Barcelona, han marchado de aquella capital los músicos franceses que han estado allí varios días, siendo despedidos con gran entusiasmo.

Los andenes de la estación estaban materialmente llenos por el público que había acudido a saludar por última vez a los artistas, dándose al arrancar el tren, vivas a Francia y España.

Modus vivendi.
(A las 8'25 n.)

En la sesión del Congreso de anoche, quedó aprobado el «modus vivendi» con Alemania.

Tratáronse además otros asuntos de escaso interés.

De la guerra de Cuba nada, por carecerse de noticias importantes.

Público escaso.
En el Senado.
(A las 8'40 n.)

El Sr. Abarzuza ha defendido en el Senado al Sr. Calleja y al partido liberal, pronunciando un extenso discurso. El Sr. Castellano justificó su gestión en los asuntos referentes a la guerra de Cuba; elogió al general Weyler, cuya conducta dijo le parecía la más aceptable. El Sr. Romero Girón intervino en el debate.

Tratáronse otros asuntos de escaso interés.

Cabecilla preso.
(A las 9 n.)

Telegrafían de Cuba haber sido preso en Pozo Redondo el cabecilla Pino, cogiéndole además buen número de armas y documentos que se hallaban en su poder.

Añade el despacho que se le formará juicio sumarísimo.

Recompensa a un general.
(A las 9'20 n.)

El general Weyler ha telegrafiado al ministro de la Guerra, proponiendo para la gran cruz al general Suarez Inclán, en pago de sus servicios en los últimos combates en que ha tomado parte.

Reincidentes.
(A las 9'40 n.)

Según telegrafían de la Habana, se sabe por noticias recibidas de aquella capital, que los filibusteros absueltos en Cayo Hueso saldrán en breve para Cuba, capitaneados por el cabecilla Cándido Torres.

Irán en el mismo vapor en que fueron sorprendidos hace poco y obligados a retroceder al punto de embarque.

Para evitar el logro de los proyectos que abrigan dichos filibusteros, se han tomado por el general Weyler las necesarias precauciones.

Discusión de presupuestos.
(A las 10 n.)

Se ha acordado por el gobierno que empiece mañana en el Congreso la discusión de los presupuestos ordinarios.

Escuadra inglesa.
(A las 10'20 n.)

Según participan del Consulado de la Gran Bretaña en ésta, la escuadra inglesa especial que recorre el Mediterráneo, visitará en breve la mayoría de los puertos españoles.

Convenio firmado.
(A las 10'50 n.)

Ha sido firmado por el Sr. Ministro de Fomento, el convenio acordado con las empresas ferroviarias, lo que ha disgustado grandemente a los impugnadores de esto en el Centro Mercantil.

Consejo de Ministros.
(A las 11 n.)

En el Consejo de ministros que se acaba de celebrar, se han firmado los decretos autorizando al ministro de Hacienda para que presente a las Cortes los proyectos de moratorias y condonaciones.

Tratáronse otros asuntos de escaso interés.

Reos indultados.
(A las 11'30 n.)

Ha sido firmado por la Reina en el Consejo de ministros de cuya celebración le acabo de dar cuenta en mi telegrama anterior, el indulto de la pena de muerte que les fué imputada por esa Audiencia a los reos de Velez-Rubio.

De la mañana. Autorización.
Madrid 3, 11 m.

Se ha firmado la correspondiente autorización para que el Sr. Ministro de Fomento presente a las Cortes el proyecto de auxilio a las compañías ferro-carriлерas.

Dicho proyecto se leerá esta tarde.

Inferna.
(A las 11'35 m.)

El presidente de la compañía azucarera de Zaragoza y el periodista Sr. Barco, han informado ante la ponencia que entiende en la cuestión de los azúcares, declarándose ambos señores contrarios al impuesto.

Motin en Alicante.—Heridos.
(A las 12 m.)

Comunican de Alicante que a las 10 de la mañana de ayer, se han amotinado numerosas personas a causa de los nuevos impuestos creados por el Ayuntamiento.

Los amotinados han incendiado una casa de consumos, apedreando además las casas del Alcalde y primer teniente Alcalde que intentaron asaltarlas.

La Guardia civil y los policías cargaron con los amotinados, hiriendo a algunos.

A las diez de la noche el Gobernador y varios comerciantes que fueron a visitar, acordaron inspeccionar los impuestos de referencia.

El Gobernador salió al balcón a comunicárselo a la multitud, no creyéndole ésta, por cuyo motivo empezó a silvarle y a arrojarle piedras.

Los soldados del regimiento de la Princesa cargaron con la multitud, la que se defendió a pedradas. En medio de aquel tumulto, sonó un tiro, produciendo gran alarma.

Después de mucho trabajo se consiguió restablecer el orden, declarándose a la ciudad en estado de sitio.

Han sido detenidos diez individuos de los más alborotadores.

De la noche. Reclamación.—Desembarco.
Madrid 3, 8 n.

El consul de los Estados Unidos en la Habana, general Leé, ha reclamado contra la prohibición de la exportación de platinos.

Dícese que ha desembarcado en el «Cabo San Antonio» una expedición filibustera mandada por los cabecillas Tarraga y Castillo.

Senado.
(A las 8'35 n.)

En la sesión del Senado se leyó el proyecto de auxilios y bases referentes a las compañías de ferrocarriles y que ya son conocidas.

Aprobación.—Cumplimiento.
(A las 9 n.)

En el Congreso se ha aprobado el presupuesto de guerra hecho recientemente.

Los Sres. Pidal y Bosch, han cumplimentado hoy a la Regente.

Muertos en Cuba.
(A las 10 n.)

Segun una estadística publicada, desde el comienzo de la guerra hasta fin de Mayo, han muerto en Cuba 5 913.

Bolsa.
4 por 100 interior, 63-65.
4 por 100 exterior, 76 00.
4 por 100 amortizable, 76-00.
Londres a la vista, 29 65.
París a la vista, 17-80.

El Gobernador de Almería.
(A las 10'45 n.)

En el expreso de Andalucía ha marchado hoy a Málaga donde se embarcará para Almería, el nuevo Gobernador de esa provincia don Lorenzo Muñiz.

A la estación fueron a despedirlos los diputados y senadores por Almería.

Noticias de Alicante.—Dimisiones.
(A las 11 n.)

Nuevos telegramas recibidos de Alicante dicen que reina gran tranquilidad en aquella ciudad.

Han presentado la dimisión el Gobernador civil, el Alcalde y los concejales conservadores.

Reunión de representantes.—Contestación al Mensaje.
(A las 11'40 n.)

Los representantes de Almería y otras capitales, se han reunido nombrando una comisión para que confiera con los representantes gallegos con objeto de gestionar todos de acuerdo.

El Sr. Romero Robledo leerá mañana en el Congreso el proyecto de contestación al Mensaje de la Corona.

Noticias de Cuba.
(A las 12 n.)

Un nuevo telegrama oficial recibido de Cuba, da cuenta de que la columna del coronel Figueroa ha batido en Santa Bárbara a las partidas rebeldes que capitanean Zayas y Castillo, acuchillando a nuestras tropas a la masa enemiga, resultando con 27 muertos y muchos heridos. Nosotros resultamos con 9 heridos.

El mismo telegrama dice que en otros encuentros causamos al enemigo 26 muertos.—PERPEN.

ALQUILA EN LA CALLE
de la Crónica una casa de planta baja con jardín; en esta imprenta darán razón.

Instituto de vacunación
Se ha trasladado a la calle de las Tiendas, botica de la señora Viada de Vivas.

Se vende una butaca giratoria
con ruedas, especie de coche, para comodidad y uso de personas impedidas y paráliticas. Tiene muy buena construcción y es de gran comodidad. Plaza de la Administración Vieja núm. 2.

Han llegado FRESCAS HUEVAS DE BONITO DE CEUTA.
Pizarro, 8.

4 Principe 4
Se acaba de recibir legítima sobrasada mallorquina, chorizos Castellano, salchichón de Vich, manteca de vaca, bacalao de Escocia, garbanzos de Castilla, aducenas, etc., etc.

LA INDEPENDENCIA.
8—RICARDO—8.
Inmenso surtido en conservas, embutidos, jamones y mantecas de todas clases.

Especialidad en quesos de bola, crema de la crema y gruyere.
Vinos y cognacs de las mejores marcas.
Francisco Losana Navarro.
TELEFONO NUM. 57.

IMPORTANTE

para todas aquellas personas que quieran pasar un rato agradable todos los domingos.

En el inmediato pueblo de Gádor, en frente de la Estación del ferrocarril, queda abierto al público un precioso me rendero titulado «El Recreo.» En él hay un tio vivo que es el encanto de la gente joven, tiene 12 caballos y 6 coches, donde pueden pasearse 50 personas a la vez. También hay un magnífico piano automático que toca 20 piezas de las más bonitas que se conocen.

En el salón que es bastante espacioso hay una bonita mesa de billar y mesas de tresillo y dominó.

Se sirven comidas a precios económicos. Dadas las condiciones de este me rendero que está rodeado de parrales y tiene un bonito jardín con vistas al río, no dudamos encontrarán en él todas las comodidades apetecidas para pasar un día de campo.

Guano humano.
Especial para toda clase de cultivos, a 4 pesetas los 100 kilos.
Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián.

Nitrato de sosa
Almacenes de Egea
MALECÓN ALTO

Esterería del Progreso.
Calle de Granada 63.
El dueño de este establecimiento se ofrece al público con sus superiores géneros a precios reducidos y con condiciones de poner las esteras y cobrar por semanas y meses.
Por cada duro de importe se cobra un real por semana ó cinco por mes.
A esterar todo el mundo.

Se vende un estrado bueno y elegante, y varios muebles. Plaza Virgen del Mar, 11, bajo.

THOMAS MORRISON Y C
66—Pesadores—66
ALMERIA.
Sulfato de cobre garantizado Rio-Tinto
Sulfato de hierro (osparrosa)
Duelas de roble
Arcos para barriles
Cañamos
Cementos de varias clases
Estajo, plomo y hoja de lata
Nitrato de sosa y cristalizados.
Hierros de todas dimensiones
Aceros para barrenas de minas.
Herramientas en general
Tubos de hierro para conducciones
Tubos de plomo de todas dimensiones
Aceites minerales, grasas y sebas
Herraduras y clavos
Cerveza «Pilsner» legítima

Se vende una hermosa finca situada en el pago Fuente Santa, término de Gergal, compuesta de una casa con piso bajo y principal cuerdas y dependencias, jardín irrigable y de un manantial de aguas minerales con piscina y vestuario.
Para más informes, dirijirse oficinas de la Compañía de Fives Lille, Reina 36.

EL JAPON
Diaz y Barros.
En este acreditado establecimiento se reciben diariamente novedades en géneros del país y extranjeros.
Entre los muchos géneros que realiza esta casa, hay un surtido de fulares seda muy elegantes a 5 reales vara.
No se decidan a comprar nada sin visitar antes esta tienda.
5—REAL—5.

LA ELEGANCIA
JUANA NAVARRO.
Corsés a medida sin competencia
FAJAS HIGIÉNICAS.
Umbilicales, matriz, sobrepardo y para reducción del vientre, quebraduras de ingle y ombligo, hechas a medida. Últimos adelantos
Especialidad en corsés a medida y sin competencia.
Ricardos 3, (perdonos de San Pedro)

PÍLDORAS

del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales
SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.



Tónico-Genitales del Dr. MORLES
Cebros pílulas para la completa y segura curación de la
IMPOTENCIA
debilidad, espermatorrea y
Ouegan 37 años de exitos y son al alcance de los enfermos que las emplean. Principales dolencias, á 30 reales cada caja, y se remiten por correo á todas partes.—Doctor Morles, Calle de Alameda, Farmacia de Vivas Paros.

FALTA DE FUERZAS
debilidad, espermatorrea y
Ouegan 37 años de exitos y son al alcance de los enfermos que las emplean. Principales dolencias, á 30 reales cada caja, y se remiten por correo á todas partes.—Doctor Morles, Calle de Alameda, Farmacia de Vivas Paros.

EL HIERRO BRAVAIS
representa exactamente el hierro contenido en el organismo. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente verificar su acción, no ocasiona estreñimiento, no irrita el estómago, no disminuye las fuerzas. Véase el prospecto que acompaña la botella.
Se vende en todas las Farmacias.
Per Mayor: 60 y 62, r. de la Catedral, París.

FAJAS.
Doña Carmen Aguilar, profesora en la construcción de fajas medicinales para señoras, con motivo de enfermedades de la matriz, exceso de abdomen, vientres descolgados y abortos, autorizada por los facultativos de esta ciudad y los de Sevilla.
Se construyen desde dos duros en adelante con la mayor perfección. Habita Paseo del Principe, Teatro Principal.

Posada del Peine
MADRID
Calle de Postas á 100 pasos de la puerta del Sol y de la Central de Correos y Telégrafos y á 20 de la Plaza Mayor.
Hospedaje desde 1 peseta.
Edificio modelo ha poco reconstruido, con todos los adelantos, alumbrado y servicio toda la noche, magníficos retretes inodoros y fuentes en todos los pisos, rigida administración y moralidad proporcionan seguridad, confianza, tranquilidad y economía en todo el servicio, inclusive en el comedor.
Merece visitarse para apreciar bien su importancia.
No fiarse de nadie; esta casa no tiene sucursal alguna, ni coches, ni agentes, y como distintivo especial, hay un magnifico reloj de torre en su fachada principal.

No más reumatismo.
En el bañero de El Beerro, se dan baños de 8 á 12 de la mañana, de agua de mar templada.
Consultar con el Doctor.

CHOCOLATES Y CAFES
DE
LA COMPANIA COLONIAL.
Tapioca.—Tés.—37 recompensas industriales.
Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid.

ESTRADE BERDOT J. ÓPTICA.
Tiendas 2.—Almería.
Surtido completo en anteojos de larga vista; idem para campo y marina; idem para teatro, de todas clases; microscopios sencillos; idem compuestos para ver la trichina y la filoxera, otros insectos y objetos microscópicos; para reconocer la moneda y minerales; para la botánica. Barómetros metálicos y Aneroides; de bolsillo para medir alturas, con brújula y termómetro. Pantometras completas y modernas; id. sencillas con brújula y sin ella; cartabones con y sin brújula; cadenas de Agrimensor de 10 y 20 metros; decímetros, cinta de acero, á 15 pesetas uno. Cintas metálicas inglesas de clase especial superior, de 10, 15, 20, 25 y 30 metros. Id. en cajas de metal, clases regulares, de 10, 20, 25 y 30 id. Brújulas nivelantes; id. alidades; idem grafómetros; niveles de aire de muchos precios; id. de rectificación y reguladores; id. de cubeta llamado Lenoir; id. de agua en latón y cobre, á 11, 22.50 y 45 pesetas uno. Gran surtido de brújulas mineras geológicas; id. con pinulas y otras muy bonitas, de la forma de un reloj de bolsillo. Lentes de mano de mucho aumento, de distintos precios. Tinta china en barritas y desleida, clase superior é inferior. Pastillas de colores. Estuches de matemáticas en cajas de madera; id. de cartera. Juegos de plantillas. Reglas de varios largos graduadas y sin graduar; cuadrantes; reglas de cálculos; id. de curvas; dobles y triples decímetros y de 6 escalas en una. Estereoscopos y vistas; linternas mágicas; tiralíneas, bigoterías, platillos. Metros de maderas, ballena, hueso y marfil. Compases de madera y de cobre; id. de reducción. Mapas geográficos y atlas de 23 mapas. Miras parlantes y de tabilla. Pesa líquida, vinos, mostos, lejías, vinagres, leche. Densímetros. Alcohómetros de Gay Lussac y Cartier; azúcares, ácidos y otros muchos. Especial surtido de plumas de acero. Lápices, portaplumas, porta plumas. Pinceles para aguada. Gafas y quevedos de todas clases para vistas cansadas, miopes, vistas retraídas y otras ratas operadas. Idem para las vistas más delicadas enfermas. Armonías de todas clases en oro, de 9, 12, 14 y 18 quilates plata sobre dorada, níquel, acero, concha y búfalo. Aparatos eléctricos. Se gradúan las vistas con el graduador y se hacen las composturas de óptica.
Estrada-Berdot José.

LA PALATINE
Compañía inglesa de seguros contra incendio explosiones y accidentes personales á prima fija.
(THE PALATINE INSURANCE COMPANY LIMITED)
Establecida legalmente en España desde 1891.
CAPITAL:— 34 Millones de pesetas.
Ingresos en 1894 por Primas, rentas, intereses, etc. Ptas. 22.975.530
Siniestros pagados en 1894. 14.296.825

Como la Compañía no es mútua, sus asegurados no incurrir en responsabilidad alguna.
Los siniestros se arreglan y se pagan inmediatamente en la Delegación de Almería.
LA PALATINE tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.
OFICINAS PRINCIPALES: (32 Brown Street—MANCHESTER
101 Cheapside—LONDRES E. C.
Dirección de la Sucursal de España: calle Alcalá 23,—MADRID
Delegado en la provincia de Almería: Sres Cano y Guillén, calle Marín, 1.

INYECCION BROU
Higiénica, Infalible y Preservativa
La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.
París, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA
DEL DOCTOR DELGADO
cura los padecimientos DEL ESTOMAGO.
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, sea día ó vísperas, vómitos después de las comidas, inspeptencia, debilidad estomacal, saburros, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al autor.
Depósito: Sevilla, El autor, farmacia Globo, Tetuan 20.
Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, P. del Principe.
Precio de cada frasco 24 reales.

RELOJERIA DE FERRER Y FONT,
calle de las Tiendas número 6.
(40 AÑOS DE EXISTENCIA).
Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojeria un completo surtido de relojes de pared y despertadores, relojes de bolsillo, de níquel y acero, roscopí de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á precios económicos.
Se siguen haciendo toda clase de composturas, por difíciles que sean garantizándolas, como lo tiene acreditado hace cuarenta años

Mecánico francés.
Premiado en varios concursos.
Reparación perfecta de toda clase de aparatos para la curación de las parrotas y árboles.
El Sr. Eraso, Reyes Católicos 28, dirá donde puede verse al célebre artista.
Permanecerá pocos días en esta capital.

A los Sres. Editores y librereros de España
LIBROS Á PRECIOS EXCEPCIONALÍSIMOS!
Hasta 31 Agosto de 1896.
Novelas de Zola, Gaboriau, Balzac, Claretie, Belot, Dumas, Musset, Gip-Haussegge, Carrea Sylva (la Reina de Rumania) Conde Tolstoi, Loti, Dickens, Gautier, Sales, Meronvel, Machalin, Jorge Sand, Malot, Trueba, Rabusson, Riviere, Cadot, Borbey d' Aurevilly, Letang, Wilkie, Collins, Sirven, Celome y otros
Después de esa fecha volverán á regir de nuevo los documentos acostumbrados.
Pidanse condiciones y lista de obras á esta redacción ó directamente á los Sres Moron, Pastor y Compañía, Cardenal Cisneros, 63 y 65, Madrid.

A los agricultores.
Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, produce admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.
Ocho años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales tomemos parte.
Se remitan gratis cartillas y prospectos.

2 GLORIETA DE SPEDROZ ALMERIA
LIBRERIA SUCURSAL de la Viuda de Hernando y C.
En piel de Australia, Rusia, Marfil y Concha, se ha recibido un magnifico surtido de Devocionarios, alta novedad que han de llamar la atención por su elegancia y baratura, y satisfacer el mas delicado gusto.
Estuches con Devocionario, Targetero y libro de memorias, propios para regalo.
Obras de texto para Universidades, Institutos, Seminarios, Escuelas Normales y de instrucción primaria.
Misales romanos, Breviarios, Diurnos y Semaneros. Material completo de Escuelas y Academias de Dibujo.
Suscripción permanente á los programas contestados que para las oposiciones á Escuelas de ambos sexos está editando la casa de Hernando, á todas las obras de la Biblioteca Jurídica de la casa de Góngora y al Armario del comercio de esta provincia.
Se realizan cuatro millones de sobres, en colores, papel pergaminado, clase extra, desde tres á cinco pesetas millar. Papel fin de siglo en lujosas cajas, sobres de todas clases y esuelas mortuorias.
Ultimos adelantos en objetos de escritorio, lápices de capricho y porta plumas con fotografía.
Tarjetas de lujo, de felicitación, premios y registros para Devocionarios, en marfil, seda, goma y cartulina, medallas, rosarios y oleografías
Papel de seda y cartulinas de todas clases y colores y material completo para encuadernaciones. **TODO A PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE ECONÓMICOS**
2—Glorieta de San Pedro—2.

DE VALDE
si hay quien lo ofrezca por menos dinero. Un entierro compuesto de caja metálica, coche de 1.ª clase, cama imperial, cuatro blandones con cuatro velas, pago de la asistencia parroquial, juzgado y diligencias, por 75 PESETAS en la primitiva *Funeraria* de MANUEL ANDRES PEREZ, calle Real 16, no tiene corredores). El coche que se ofrece en este servicio vale 60 pesetas, todas sus tarifas son más baratas que en cualquier otra casa. Cajas de adulto y párvulo, desde cuatro y una peseta respectivamente. Material nuevo é inmejorable.
Iremos dando al público cada día más nuevas tarifas tan económica como la presente.
16, Real, 16—La Funeraria.

Consulta médico-quirúrgica.
DR. ANTONIO GONZALEZ Y FRATS
14, Santos, 14.
Asistencia de toda clase de enfermedades pero especialmente las de la PIEL. Reconocimiento micro-químico de orinas, esputos, tumores, etc. y demás productos patológicos.
Horas de consulta: De 11 á 1 y de 5 á 7 los pobres.—Consultas y reconocimientos por correo, previo el pago.

BALNEARIO DE MARMOLEJO.
Ampliación de temporada
PARA BAÑOS.
Los baños, duchas y pulverizaciones de estas aguas son irremplazables en el tratamiento de la dermatosis de naturaleza artríticas; hiperemias hepáticas y esplénicas; cólicos hepáticos y nefríticos; diabetes sacarina; granuaciones faríngeas y en general en las afecciones dependientes del artrismo.
Para que los bañistas utilicen estas aplicaciones durante el verano, el establecimiento permanecerá abierto al servicio público desde Junio á Septiembre, bajo la inmediata dirección de su médico-director.
Estas aguas se beben en todo tiempo. Coches á la llegada de todos los trenes.
Fondas y casas recomendadas.
Fonda de los Leones, Hotel de Madrid Julian Castilla, La Española, La Victoria, Manuela Muñoz, Alfonso Perales, Bartolomé Perales, Viuda de Máximo y Viuda de Padilla.

ACADEMIA
decomercio y carreras especiales
Matemáticas superiores para ingenieros civiles y militares. Idiomas inglés, francés, alemán é italiano.
Director: D. ANSELMO GIL.
CALDERON, 20.